Chères lectrices, chers lecteurs,

«On crève de stéréotypes... en fait on en crève tous, aussi bien les hommes que les femmes», affirmait avec son bagou coutumier la célèbre réalisatrice française Agnès Varda, en parlant de son film «Le Bonheur», réalisé en 1964, qui faisait l'apologie critique de la monogamie traditionnelle et des rôles stéréotypés hypocrites imposés au bon peuple par une idéologie bourgeoise étriquée d'avant mai 68. «Tempi passati?» En dédiant un numéro spécial aux femmes actives et engagées dans le monde du logement d'utilité publique, nous avons voulu échapper autant que possible aux biais cognitifs genrés de toutes sortes et nous en affranchir par différents types d'articles, sur fond desquels nous voulions offrir une place privilégiée aux femmes qui nous font l'honneur de témoigner de leurs expériences au sein des MOUP. Si pour certaines, l'opposition stéréotypée hommes/femmes déteint encore et toujours sur les relations de travail, pour d'autres, des critères d'inclusion bien plus larges sont déjà monnaie courante.

Afin d'organiser un brin ces témoignages et de pouvoir mieux les contraster entre eux, nous avons concocté une grille de cinq questions, dont les réponses sont regroupées sur cinq doubles pages rythmant la revue. Pour faire bonne mesure, nous avons également posé les mêmes questions à Eva Herzog, présidente de la faitière coopératives d'habitation Suisse, Fabienne Abetel, présidente de l'ARMOUP et Isabelle del Rizzo, secrétaire générale de l'ARMOUP.

En dédiant un numéro spécial aux femmes, nous avons également voulu mettre en évidence la

déferlante féminine qui s'est abattue ces toutes dernières années dans certaines instances dirigeantes des associations faîtières du logement d'utilité publique et qui a touché aussi certaines coopératives d'habitation et d'habitant·e·s.

En donnant une visibilité aux femmes, nous voulions aussi permettre à nos lectrices et à nos lecteurs de lever peut-être un certain nombres de visions genrées un tantinet simplistes qui entachent parfois encore le monde de la construction – on est encore loin de la parité. Et susciter, encourager, enchanter des nouvelles vocations féminines dans une dynamique de partage des compétences et des responsabilités... en toute bonne intelligence!

Très bonne lecture, et à bientôt, pour suivre les actualités sur www.habitation.ch

Patrick Clémençon

Dans « habitation » 3-2023, nous avons commis un petit impair dans la légende de la photo présentant les initiateurs de la coopérative des Malpierres. En vérité, on trouve de gauche à droite: Daniel Morin, Françoise Morin et Christian Markes. Merci de nous l'avoir signalé;)



IMPRESSUM

La revue Habitation (ISSN 0017-6419) est la revue trimestrielle de l'Association romande des maîtres d'ouvrage d'utilité publique (ARMOUP), membre de la fédération coopératives d'habitation Suisse Editeur: SOCOMHAS, c/o ARMOUP, CP 227, 1000 Lausanne 22, socomhas @habitation.ch Rédacteur en chef: Patrick Clémençon Rédaction: route du Grand-Torry 29, CH-1700 Fribourg, téléphone: 079 617 74 92, redaction@habitation.ch Ont participé à ce numéro: Anne DuPasquier, Salomé Houllier Binder, Joëlle Loretan, Charlotte Schusselé, Jean-Louis Emmenegger, Isabelle del Rizzo, Pascal Steiner, Marion Seydoux, Marie Glaser, Uli Amos, Laura Mechkat, Shanice Aka-Adjo, Sarah Vallon, Philippe Favarger et Patrick Clémençon Abonnements: abonnement@habitation.ch ou téléphone 021 648 39 00 Graphisme, prépresse et impression: media f imprimerie SA, Bulle Parutions: mi-mars, mi-juin, mi-septembre début décembre Tirage: 7000 exemplaires, dont 4480 exemplaires vendus certifiés REMP Couverture: @ PC 2023

REGIE PUBLICITAIRE